

Alternabilidad bajo sospecha

El país cambió en noviembre, pero los chavistas son malos perdedores. Con la enmienda se quiere tapar la intención de quedarse indefinidamente en el poder y el país pide cambio. No se está escuchando al pueblo.

LAS ELECCIONES REGIONALES

La oposición ganó en Zulia, Miranda, Carabobo, Táchira, Nueva Esparta y en la Alcaldía Mayor. El chavismo se quedó con 17 gobernaciones. La participación fue del 65,45%. Cifra histórica. El oficialismo se quedó con 263 alcaldías. El municipio Sucre emblemático de la revolución pasó a la oposición.

En las elecciones se eligieron 253 funcionarios para gobernaciones, alcaldías y concejos municipales, de los cuales 96 quedaron en manos de mujeres lo que representa el 37,9%. En los estados Carabobo, Delta Amacuro y Monagas el número de legisladoras electas son mayoría sobre los hombres.

El Presidente ha pedido a los nuevos gobernadores y alcaldes chavistas profundizar el socialismo, la lucha contra la corrupción, el burocratismo y el despilfarro. Ellos respondieron que tienen un solo líder y es Chávez. Rafael Isea, gobernador de Aragua, levantó la voz para decir que ningún gobernador tiene intenciones presidenciales y no promueven el individualismo por ser un concepto de la derecha que no promueve los valores colectivos.

Con el cambio de color, las gobernaciones y alcaldías ganadas por la oposición en noviembre, quedaron vacías. La de Miranda es emblemática. La administración de Diosdado Cabello deja serias dudas por oscura. Se traspasaron fondos a cuentas con destinos desconocidos. Hubo pagos dobles. Se compraron casas y fincas cuya ubicación se desconoce. Pago de liquidaciones exorbitantes a personal de confianza. La nómina de bibliotecas aumentó de 260 a 600 trabajadores. Se desconoce el paradero de 400 vehículos y la gestión del Instituto de Vivienda estatal es un misterio. En la Alcaldía de Sucre el presupuesto no alcanza para cancelar los pasivos dejados por el anterior burgomaestre. En la de Maracaibo se han detectado jubilaciones multimillonarias. La última quin-

cena de diciembre no ha sido cancelada por tener las arcas municipales vacías. La Alcaldía Mayor es un cascarón vacío. La lista de irregularidades es larga. Muchos organismos fueron traspasados a la administración nacional para no ser auditadas.

AHORA, LA ENMIENDA

Una semana después de reconocer los resultados de las elecciones regionales, Chávez impartió la orden de activar los mecanismos conducentes para enmendar la Carta Magna y de esa manera permitir su reelección indefinida. El primer mandatario nacional conminó a sus seguidores a retomar el poder en los estados y alcaldías ganados por la oposición.

El país revuelto sigue protestando la medida gubernamental. Las encuestas al parecer no le otorgan la victoria a Chávez. En medio de ese torbellino, desde Miraflores se hizo un llamado a la reconciliación para suavizar la imagen tosca y grosera del Presidente para con la oposición y de esa manera procurar la convivencia política.

Para el ministro Chacón, el artículo 230 de la Constitución limita los derechos de los ciudadanos y modificarlo a la idea de Chávez permitiría que el pueblo elija si prefiere que el gobernante siga mandando o que cambie por otro.

Otro argumento venido del chavismo para justificar la enmienda obedece a la necesidad de mantener a Chávez como presidente para consolidar el esquema de transformación de la democracia representativa a la participativa, de la exclusión a la inclusión. Por consiguiente, al mantenerse la misma persona en el poder se garantiza que los proyectos continúen.

Con los inicios de la propuesta de enmienda, el PPT fue catalogado de guabinoso por pedirle al Presidente que la reelección fuera para alcaldes y gobernadores. Esta idea abuchea hasta por el mismo Chávez,

días después se convirtió en la salida presidencial para tratar de ganar puntos y quitarle visos de autoritarismo a la propuesta. La oposición se mantiene firme y dice no estar de acuerdo con la idea reformulada.

Desde el chavismo queda evidenciado que gobierno, partido y Estado son una sola pelota que se mueve y se estira según la conveniencia del momento. La oposición se prepara con el Comando Angostura para hacer campaña por el No.

En su visita al país, el novelista Vargas Llosa manifestó que la enmienda constitucional persigue dar legitimidad jurídica a una eternización en el poder que sólo puede terminar en una dictadura.

NOS MIRAN MAL

Algunos diarios de Italia, España y EEUU publicaron que los vuelos de la aerolínea venezolana Conviasa trasladan material nuclear de Irán a Siria. La cancillería criolla desmiente la noticia y dice que la misma es una campaña internacional para debilitar el liderazgo del presidente Chávez. Otro incidente ocurrió en Turquía. Las autoridades de ese país retuvieron en sus aduanas portuarias un cargamento sospechoso proveniente de Irán con destino final Venezuela por contener equipos de laboratorio capaces de producir explosivos. El cargamento tenía etiquetas de repuestos de tractores. Las autoridades turcas determinaron que no era material radiactivo pero suficiente para montar un laboratorio de explosivos.

La hermana Rusia entregó al país unas baterías antiaéreas. El contrato forma parte de los convenios que ha firmado el país con Moscú. Además en el grupo de compradores se encuentran: Egipto, Siria, Libia, Birmania, Vietnam y Turkmenistán. Además, el crucero nuclear ruso Pedro el Grande con otros barcos ingresó en aguas patrias para hacer maniobras militares conjun-

tas con la armada criolla. Simultáneamente, en Caracas, el presidente ruso Medvédev, firmaba varios acuerdos con Chávez. Es la primera vez que viene al país un mandatario ruso.

LA OIT NOS EVALUÓ

La OIT en su último informe sobre salarios, con base hasta el 2006, revela que el 17,8% de la población ocupada en el país devenga menos de un salario mínimo. El mayor porcentaje de población ocupada está concentrada entre quienes devengan entre uno y menos de dos salarios mínimos (49,4%). El 20,8% de los ocupados devengan entre dos y menos de tres salarios mínimos. El 11,9% de ocupados ganan por encima de tres salarios mínimos.

La OIT ha informado que el país logró recuperar la fuerte caída del salario mínimo registrada entre 1995-1997 a cambio de un crecimiento más sostenido pese a los altos niveles de inflación. Los incrementos salariales se evaporaron ante el aumento de los precios al consumidor.

LA ECONOMÍA: UN PROBLEMA DE TODOS

Según reportes del BCV el país cerró por quinto año consecutivo con un alza económica ubicada en el 2008 en 4,9% muy por debajo del 8,4% del año 2007 y del 6% soñado en Miraflores. La expansión económica tiene fuerte énfasis social encaminado a enfrentar la pobreza, promover la equidad y el desarrollo humano generalizado. Según las estimaciones oficiales, al cierre del 2008 el índice de pobreza fue de 26% y 7% de pobreza extrema. Los productos controlados se incrementaron en 26,1%. Los no regulados subieron en 34,7%. La incidencia del alza de los precios fue de 35,7% en las familias más pobres del país. Las de mayor ingreso sufren el impacto en 30%. La inflación cerró el 2008 en

30,9%, 8,4% más que en el 2007. El poder adquisitivo del sector privado cayó 5,6%. Es el segundo año consecutivo que registra una baja ese sector.

A propósito de la crisis financiera mundial el Presidente ha reconocido ¡por fin! que la misma tendrá efectos en el país. La recomendación presidencial es no dejarse envolver por el espíritu del capitalismo y para cuidar la liquidez de dólares se redujo el cupo anual de divisas para viajes al exterior de la siguiente manera: con tarjeta de crédito a \$2.500. Estaba en \$5.000. El retiro mensual de cajeros automáticos quedó en \$250, estaba en \$400. Los cupos para compra por internet en \$500. Las divisas en efectivo quedaron en \$500. El pasado año fueron \$600.

LOS CARROS SE QUEDARON FRÍOS

El panorama de la industria automotriz nacional no es alentador. El 2008 lo cierran con caída de la producción, reducción de las ventas y el descenso de las importaciones y exportaciones. Los factores que produjeron esa situación fueron el retraso de la entrega de divisas por parte de Cadivi, limitaciones en la importación y lo que más perjudicó fueron los 21 conflictos laborales que afectaron a las ensambladoras como autopartistas. La producción muestra una caída de 20% entre enero y noviembre del año pasado y las ventas cayeron en ese mismo período 43,9%.

A ROSALES NO LE DAN ROSAS

A Rosales lo tuvieron en la Asamblea Nacional (AN) más de 6 horas interrogándolo. Los acusadores Mario Isea y Manuel Villalba en esa afrenta política salieron acusados por Rosales. Isea por retener el dinero para comprar unas patrullas en la gestión de Arias Cárdenas en espera de una negociación en Miami razón por la cual fue despedido. A Villalba lo acusó

de tenerlo en la lista de petición de donación. Ambos parlamentarios aunque indignados no se defendieron.

La empresa Siemens reconoció haber sobornado a altos funcionarios públicos para quedarse con la licitación del Metro de Maracaibo y Metro de Valencia. El alcalde de Maracaibo, Manuel Rosales, quedó señalado por Mario Isea como responsable de los sobornos ya que según el diputado, Rosales controlaba el 60% de Metro Maracaibo.

La AN investiga a Rosales por las siguientes razones: supuesta evasión fiscal por parte de una empresa que contrató con la Lotería del Zulia; presuntas irregularidades en el Palacio de Los Cóndores y la donación de vehículos a personal de la Gobernación de ese estado.

LA EDUCACIÓN ¿SERÁ PRIORIDAD?

El 44,27% de los docentes (167.440) adscritos al Ministerio de Educación (ME) son contratados, es decir, no gozan de estabilidad laboral. Están adscritos al ME 22.171 planteles públicos (nacionales, estatales y municipales) sin embargo 19.959 planteles no cuentan con directores titulares. Se observa que 96.007 docentes no tienen título universitario (57,34%) sólo 71.433 (42,66%) tienen título de tercer nivel.

El Informe de Seguimiento de la Educación para Todos 2009, emitido por la Unesco, refleja que hasta el 2006 en el país hubo 1,3 millones de analfabetas, cerca del 7% de la población total del país. Estos datos contradicen al Gobierno que en el 2005 declaró al país territorio libre de analfabetismo.

Con ese panorama el ME discute el contrato colectivo sólo con el gremio afecto al Gobierno. Con esa situación quedan fuera de las negociaciones las propuestas que hicieron el resto de los 9 gremios magisteriales. La denuncia la realizó la organización Asamblea de Educación.

ENROSQUE MINISTERIAL

Jesse Chacón fue nombrado ministro de Comunicación e Información y Diosdado Cabello en la cartera de Infraestructura. Además, los Consejos de Ministros tendrán ocho miembros más en calidad de invitados permanentes. Son los gobernadores de Aragua, Guárico y Vargas, además de los burgomaestres de Maracay, Valencia, Los Teques, Vargas y Libertador. La asistencia es obligatoria todos los martes en Miraflores.

AL MEJOR ESTILO

El centro comercial Sambil, de La Candelaria, en Caracas, vive momentos de angustia luego del anuncio presidencial de ser expropiado por generar caos en la zona. Sin embargo, los constructores han mostrado los permisos otorgados por los organismos competentes. Al parecer la diatriba viene por los planes que tiene el nuevo alcalde de Libertador, Jorge Rodríguez con la ciudad. La amenaza sigue en el aire pero Chávez ha sido enfático: el Sambil no va.

MISIONES Y PRESUPUESTO NACIONAL

De las 26 misiones sociales sólo 17 contarán con apoyo financiero. La Ley de Presupuesto Nacional 2009 contempla Bs.F 5.617 millones. En el 2008 el presupuesto asignado fue de Bs.F 5.563 millones. En la nueva ley, las misiones contarán con una asignación obligatoria del Ejecutivo Nacional haciéndolas parte de la estructura de la administración pública. Antes del 2009 era optativo del Ejecutivo Nacional asignar presupuesto a las misiones.

HAY FUEGO EN EL PAÍS

Las estadísticas del CICPC registraron 101.141 homicidios en los últimos 10 años. Caracas es la ciudad más peligrosa con 21.990 homicidios. Le sigue Carabobo con 11.501, Zulia con

10.520, Miranda con 10.232, Aragua con 6.128, Bolívar con 5.627 y Anzoátegui 5.137 homicidios. El resto de los estados están por debajo de 5.000 casos.

A QUEDARSE TRANQUILOS

La inamovilidad laboral fue extendida nuevamente en los mismos términos y condiciones del decreto emitido en el 2008. La medida protege a todos los trabajadores que devenguen hasta 3 salarios mínimos. El primer decreto de inamovilidad laboral en el gobierno de Chávez fue en mayo de 2002.

NO A LAS DROGAS

Según la Oficina Nacional Antidrogas (ONA) en el país se incautaron en el 2008 alrededor de 54 toneladas de droga de las cuales el 65% fue cocaína, más del 30% marihuana y el resto entre heroína, crack y basuco. Se detuvieron a más de 9.000 personas involucradas en drogas. Aumentó considerablemente respecto de las 4.150 personas detenidas en el 2007 por ese concepto.

TIPS

- El embajador de Israel fue expulsado por segunda vez del país como modo de protesta por los estragos de los ataques militares en contra de Gaza.
- La nueva directiva de la CEV está integrada por Monseñor Ubaldo Santana como presidente, primer vicepresidente Baltazar Porras, Roberto Lückert segundo vicepresidente y Jesús González como secretario general.
- El Papa Benedicto XVI nombró a Jorge Quintero Chacón, Obispo de Margarita.
- Se mantienen las autoridades en la AN. Cilia Flores repite por tercer año consecutivo como presidenta; Saúl Ortega como primer vicepresidente y José Albornoz es el segundo vicepresidente. En el 2008 aprobaron sólo 16 leyes ordinarias.